
 
 

 
 

 

Ralf Paul Bittner 
Bürgermeister der Stadt Arnsberg 
 
 
 
 
Ansprache zum Empfang der Schützenkönigspaare am 07. September 2019 in der 
Kulturschmiede in Arnsberg 
 
 
 
Herzlich Willkommen zum heutigen Empfang der Stadt Arnsberg für unsere diesjährigen 
Schützenkönigspaare. Liebe Schützenkönigspaare, mein besonderer Willkommensgruß 
gilt allen voran Ihnen. Zunächst möchte ich Ihnen im Namen der Arnsberger Bürgerinnen 
und Bürger nochmal herzlich gratulieren. 
 
Ich freue mich, dass Sie meiner Einladung zum heutigen Empfang gefolgt sind. Ebenso 
freue ich mich, dass Sie sich in das Goldene Buch unserer Stadt eintragen.  
 
Sie, liebe Schützenkönigspaare, repräsentieren nun für ein Jahr Ihren Stadt- bzw. Ortsteil - 
der Jägerverein und Schützenverein Neheim für zwei Jahre.  
 
Vom Erringen der Königswürde bis heute hat sich für Sie sicher einiges ereignet. Auch 
deshalb habe ich Sie gern zu diesem Empfang eingeladen, um die Möglichkeit zum 
stadt- bzw. ortsübergreifenden Austausch und auch Kennenlernen zu ermöglichen.  
 
Als Bürgermeister freue ich mich sehr, Sie und Euch wiederzusehen bzw. persönlich ken-
nenzulernen. Denn nachdem ich im Antrittsjahr fast bei jedem Schützenfest und Festen 
der Freundschaftsclubs mit dabei war, habe ich in diesem Jahr die Hälfte an Festen selbst 
besucht. Im nächsten Jahr bin ich dann bei der anderen Hälfte mit dabei. So kommen 
auch meine Stellvertreter zum Zuge, die sich ebenfalls sehr gefreut haben, Ihnen persön-
lich zum Erringen der Königswürde zu gratulieren.  
 
Der heutige Anblick der vielen wundervoll anzuschauenden Königspaare im historischen 
Ambiente der Altstadt unter dem Glockenturm hat einen großartigen Glanz ausgestrahlt 
und die zufällig anwesenden Menschen direkt wieder begeistert.  
 
Heute besonders herzlich Willkommen heißen möchte ich auch Sie, liebes amtierendes 
Stadtschützenkönigspaar Andre Linke und Julia Falkenhagen. Im letzten Jahr beim zwei-
ten Stadtschützenfest konnten Sie sich unter den Mitbewerbern durchsetzen und dürfen 
das gesamtstädtische Arnsberger Schützenwesen für insgesamt drei Jahre repräsentie-
ren.  
 
An dieser Stelle möchte ich auch nochmal der St. Franziskus-Xaverius-
Schützenbruderschaft e.V. Wennigloh und der Schützenbruderschaft St. Hubertus 
Müschede e.V für die Ausrichtung des zweiten Stadtschützenfestes und des Stadtjung-
schützenfestes danken. Es war wirklich toll, dass Ihre beiden Vereine als Tandem die Or-
ganisation übernommen haben. Somit wurde und wird auch in Zukunft kleineren Verei-
nen die Mitorganisation ermöglicht. Danke für Ihren Einsatz!  
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Ich freue mich wirklich, dass das Stadtschützenfest so gut angenommen wird. Denn es 
gilt auch als Gesamtstadt gemeinschaftlich zu denken. Für das dritte Stadtschützenfest 
stehen auch bereits die Ausrichter fest. Die St. Stephanus Schützenbruderschaft Nieder-
eimer e.V. und die Schützenbruderschaft St. Maria Magdalena Bruchhausen 1849 e.V. 
werden im Jahr 2021 die Organisation gemeinsam übernehmen. Dafür bereits jetzt vielen 
Dank!  
 
Ein herzliches Willkommen sage ich auch Ihnen, Jürgen Schwanitz, Vorstandsmitglied der 
Sparkasse Arnsberg-Sundern, die den Empfang traditionell unterstützt.   
 
Zudem möchte ich ganz herzlich die Vertreter der Bruderschaften, Vereine und Gesell-
schaften begrüßen. Und auch die Vertreter des Kreisschützenbundes rund um Kreisoberst 
Dönneweg. Sehr geehrter Herr Dönneweg, ich freue mich schon auf das Kreisschützen-
fest im nächsten Jahr in Herdringen. Schön, dass das 25. Jubiläumskreisschützenfest in 
Arnsberg stattfindet. Im Vorhinein gilt mein Dank auch der St. Antonius Schützenbruder-
schaft Herdringen. Ich bin sehr stolz darauf, dass das Schützenwesen in unserer Stadtge-
sellschaft so fest und breit verwurzelt ist.  
 
Ebenso ein herzliches Willkommen den Vertretern des Rates, der Verwaltung und der 
Medien.  
 
Der Empfang der Königspaare ist mittlerweile gute Tradition und so freue ich mich, dass 
wir Sie und Ihre Regentschaft heute in diesem Rahmen feiern.  
 
Schützenfeste haben einen hohen Stellenwert für unser Miteinander. Sie stehen für Hei-
mat, Verbundenheit und kulturelle Identität. Auch sind Schützenfeste ein wichtiger Sockel 
und Fixpunkt im Stadt- bzw. Dorfleben. Bei so vielen Menschen sind die Schützenfeste 
fester Bestandteil der Jahresplanung bzw. werden im Kalender zu Beginn eines Jahres 
schon unmittelbar geblockt. 
 
Dies ist auch ein Zeichen des Zusammenhalts und der Gemeinschaft, die unabdingbar 
sind – gerade in den heutigen Zeiten und auch hier bei uns im ländlichen Raum.  
 
Sie, liebe Königspaare, repräsentieren Ihren Stadt- bzw. Ortsteil dabei nicht nur an den 
jeweiligen Schützenfesten und sind bei anderen Schützenfesten zu Gast. Bei so vielen 
anderen Festen und Veranstaltungen – denken wir zum Beispiel an kirchliche Feste sor-
gen Sie für Festlichkeit oder auch für Frohsinn bei diversen Umzügen. Der straffe Terminka-
lender wird dann hoffentlich damit entlohnt, was Sie alles erleben und auch welche Be-
geisterung und Freude die Menschen Ihnen entgegen bringen.  
 
Liebe Königspaare, bevor ich Sie nun bitte, sich in das Goldene Buch unserer Stadt einzu-
tragen, wünsche ich allen Arnsberger Königspaaren 2019 ein schönes und unvergessli-
ches Königs- und Königinnenjahr. Uns allen wünsche ich einen schönen Empfang hier in 
der Arnsberger Kulturschmiede.  
 
Auf unsere Königspaare und unser Arnsberger Schützenwesen ein dreifaches Horrido! 
 


